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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“Exitoso Congreso Nacional de Histología realizado en Morelos” 
Con el fin de informar sobre el uso adecuado de las diferentes técnicas histológicas y sus aplicaciones en el diagnóstico e 
investigación biomédica y en el marco del Año internacional de la biodiversidad, la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) fue sede del 33 Congreso Nacional de Histología, en las instalaciones de la Facultad de Medicina de la 
máxima casa de estudios de la entidad. Durante todo el congreso, estudiantes, investigadores, profesores y profesionistas 
relacionados con las áreas médico-biológicas participaron en las diversas actividades que se realizaron en esta facultad, 
desde conferencias magistrales, enfocadas a la enseñanza de la histología y sus diversas ramas como la histología del 
desarrollo, histología humana y neurociencias, entre otras. En entrevista para La Jornada Morelos, Claudia Sierra Castillo, 
responsable del Laboratorio de Biología Celular de la Facultad de Ciencias Biológicas de la UAEM y parte fundamental en la 
organización de este congreso, nos habla de la importancia de la Histología y Biología. “Es muchísima, igual al nivel de la  
medicina porque gracias a los estudios histológicos se tienen todos los diagnósticos sobre las enfermedades, sobre todo en 
humanos”. 
La Jornada Morelos, p.16, (Luis Santiaguillo). 
 
“Destacada participación de la Facultad de Ciencias de la UAEM y el Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM, en la 
Cuarta Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación 2010”  
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), representada por los alumnos de la Facultad de Ciencias (FC) y 
estrechando lazos de vinculación con el Instituto de Ciencias Físicas de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) campus Morelos, fue partícipe en la Cuarta Jornada Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación 2010, organizada 
por el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos. El énfasis de la divulgación científica estuvo reflejado a 
través de la exposición titulada Cristaloquímica en Compuestos de Aluminio, en la cual se abordó la difusión de conceptos y 
fundamentos científicos enfocados en los principios básicos de cristalografía y química de cristales, mediante la 
representación tridimensional del acomodamiento atómico en estructuras cristalinas que contienen como principal elemento 
al aluminio. Este elemento ha sido seleccionado por hallarse en el tercer lugar de abundancia en la naturaleza y cuya 
propiedad de elevada resistencia y bajo peso lo coloca en el segundo material industrialmente más utilizado. 
La Unión de Morelos, p.30, (LUM). 
 
“Presentan Voces de la Guerrero con presencia de los directores” 
Voces de la Guerrero (México, 2004), es un documental que muestra los resultados y las experiencias de un taller de 
fotografía y video impartido a grupos de jóvenes de la calle en la popular colonia Guerrero, de la ciudad de México. En la 
cinta, además de ser los personajes centrales, los jóvenes son en gran medida los realizadores. El documental, dirigido por 
Adrián Arce, Antonio Zirión y Diego Rivera Kohn, se presenta hoy por la tarde, a partir de las 19 horas, en la Sala Juan 
Dubernard del Museo Regional Cuauhnáhuac, como parte del ciclo Fronteras mentales, fronteras impuestas del proyecto 
CineKiubs. En la función estará presentes Adrián Arce y Antonio Zirión. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes Cañas). 
 

Nacional: 
 
“Nace centro cultural para preservar y difundir más de 60 mil piezas del patrimonio universitario” 
Las primeras galerías museísticas del continente –ubicadas en la Academia de San Carlos– reabrirán sus puertas luego de 
más de una década de inactividad. Para preservar y difundir más de 60 mil obras artísticas del patrimonio universitario –
cuyas colecciones datan de los siglos XVI al XIX–, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José 
Narro Robles, inauguró ayer el Centro Cultural San Carlos de la Escuela Nacional de Artes Plásticas (ENAP). A 229 años de 
su fundación (4 de noviembre de 1781, en honor del rey Carlos III, en su santo), la academia, recientemente remozada, 
albergará ese espacio de exhibiciones para fusionar en la memoria de los visitantes obras de grandes artistas de la Nueva 
España y piezas del arte contemporáneo. 
La Jornada, p.7a, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Autora argentina gana el Premio Sor Juana Inés de la Cruz de la FIL de Guadalajara” 
Las grietas de Jara (Alfaguara, 2009), novela sobre esas utopías que tenemos muchos para soportar lo cotidiano, según su 
autora, la escritora argentina Claudia Piñeiro (1960), fue galardonada con el Premio Sor Juana Inés de la Cruz, otorgado por 
la Feria Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara, el cual le será entregado el próximo primero de diciembre en el curso 
de ese encuentro editorial. Es un premio de esos que yo quería ganar, no este año en particular, pero vos sabés que te 
gustaría en algún momento. Para las escritoras en lengua española es el más importante, con muchos años de prestigio, 
dice vía telefónica desde Argentina sobre el reconocimiento, instituido en 1993 para reconocer novelas escritas por mujeres. 
El jurado, integrado por Malena Mijares, Sandra Lorenzano y Martha Cerda, argumentó: Es un ejercicio de crítica 
despiadado que retrata el deterioro de las relaciones humanas. 
La Jornada, p.5a, (Alondra Flores y Juan Carlos Partida). 
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Internacional: 

 
“Toni Morrison recibe Legión de Honor de Francia” 
La novelista estadounidense Toni Morrison, premio Nobel de Literatura 1993, fue condecorada con la Legión de Honor 
francesa, el miércoles, en una ceremonia presidida en París por el ministro de Cultura, Frederic Mitterrand. Quiero decirle 
que usted encarna para nosotros la parte más bella de Estados Unidos, la que basa su amor de la libertad en los sueños 
más intensos, manifestó Mitterrand antes de entregar las insignias de la Legión de Honor a Morrison. Usted es la primera 
escritora en haber rehabilitado la dolorosa historia de los afroamericanos, agregó el ministro francés de Cultura. 
La Jornada, p.5a, (Afp). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“El IMSS recomienda moderar la alimentación a personas con padecimientos crónicos” 
Especialistas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en el estado de Morelos advierten que las personas con 
enfermedades crónico degenerativas (como diabetes, hipertensión arterial, enfisema pulmonar, entre otras) deben extremar 
sus cuidados y hábitos alimenticios para no descompensar el funcionamiento de su delicado organismo. Destacaron que es 
conveniente que eviten el consumo de bebidas alcohólicas en exceso, ya que además de disminuir los índices de la presión 
arterial debido a las altas calorías que contienen eleva la glucosa en la sangre y el ácido úrico. Los alimentos muy 
condimentados o con demasiado picante como la pierna, el lomo o carnes rojas aumentan el riesgo de gastritis y colitis, se 
recomienda que se coma más pescado o pavo, frutas y verduras. Y a los enfermos con padecimientos del corazón, 
hipertensión y riñón, se les recomienda evitar alimentos salados o eliminar la sal antes de guisarlos. 
La Unión de Morelos, p.19, (LUM). 

 
“Hasta cinco mujeres diariamente solicitan apoyo u orientación en Mazatepec” 
De tres a cinco mujeres acuden diariamente a solicitar información, orientación o apoyo a la Instancia de la Mujer de este 
lugar, principalmente de las comunidades de Santa Cruz Vista Alegre y Cuauchichinola, donde se registra mayor incidencia 
de violencia física y psicológica en contra del sexo femenino. Así lo dio a conocer la coordinadora de la Instancia de la Mujer 
en el municipio, Janet Carnalla Iriarte. Destacó que ante la participación de las mujeres en el municipio, la instancia 
promueve talleres a favor de ese sector y principalmente ofrecen orientación o bien, la canalización para resolver su 
situación y garantizar su seguridad. “Ya ha habido un cierto avance, las mujeres acuden aquí con nosotros y se les 
proporcionan las herramientas de apoyo a las mujeres que son víctimas de agresiones físicas y/o psicológicas”, dijo. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez). 

 
Nacional: 
 
“Advierte Karam sobre delicada situación financiera del IMSS” 
Luego de escuchar la afirmación de que la actual situación financiera del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) es la 
más delicada de toda su historia y que de no hacer cambios al sistema, en el corto plazo será incapaz de atender las 
necesidades de servicios de los derechohabientes, el presidente Felipe Calderón instruyó al director del organismo, Daniel 
Karam, a buscar los acuerdos que permitan emprender una nueva generación de reformas que garanticen la viabilidad 
institucional. Durante la 101 Asamblea General del IMSS, el mandatario también señaló que en lo que va del año se han 
generado más de 850 mil empleos, por lo que ya se recuperaron los puestos de trabajo perdidos durante la crisis económica 
de 2009. Esta es la prueba, afirmó, de que la economía y el empleo están en franca recuperación y, por lo mismo, se tienen 
que impulsar más cambios para el Seguro Social. 
La Jornada, p.38, (Ángeles Cruz Martínez) y Diario de Morelos, p.5, (Redacción). Reforma, p.2, (Ariadna García y 
Margarita Vega). 
 
“Comienza programa En frío invierno” 
A partir de esta madrugada, 40 brigadas recorrerán la ciudad de México a fin de invitar a cerca de tres mil personas que 
duermen en las calles, a refugiarse en alguno de los 10 albergues habilitados por el gobierno capitalino ante las bajas 
temperaturas que se prevén y evitar casos de hipotermia o fallecimientos, informó el secretario de Desarrollo Social, Martí 
Batres. Al término de la entrega de reconocimientos a cooperativistas, donde estuvo acompañado por el titular del Trabajo, 
Benito Mirón, señaló que la campaña En frío invierno, calor humano, se mantendrá hasta finales de febrero, concentrándose 
principalmente en las delegaciones Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, donde hay más personas en situación de calle. 
La Jornada, p.35, (Laura Gómez Flores). 
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“Faltan especialistas, advierte  De La Fuente” 
Juan Ramón De la Fuente, ex secretario de Salud, advirtió ayer que México requiere un número mayor de médicos 
especialistas para enfrentar una creciente demanda provocada por los cambios en el perfil epidemiológico nacional. Durante 
la ceremonia con motivo del Día del Médico, durante la cual recibió un reconocimiento, el también ex rector de la UNAM 
destacó los logros en materia de cobertura de los servicios de salud, pero llamó a revisar el modelo de atención médica para 
mejorar su calidad. 
Reforma, p.2, (Adriana Alatorre, y Ariadna García). 
 
“Catalogan como especies amenazadas a las 4 variedades de manglares del país” 
Las cuatro variedades de manglar que existen en México serán catalogadas como especies amenazadas en cuanto la 
Norma 059 sea publicada en el Diario Oficial de la Federación, especificación conseguida después de casi cuatro años de 
discusiones, ya que en la regulación vigente están consideradas bajo protección especial, informó el Instituto Nacional de 
Ecología (INE). Pese a la oposición de diversos sectores de volver más estricta la condición de la especie, que protege las 
zonas costeras de los huracanes y es fuente de diversidad pesquera, finalmente prevaleció el criterio del grupo científico 
que siempre argumentó que esa vegetación debía ser considerada especie amenazada. El INE, dependiente de la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), corroboró los argumentos de los expertos que exhortaban 
a elevar a esta especie dentro la norma, que incluye a las que están bajo protección especial, amenazadas y en riesgo de 
extinción. 
La Jornada, p.41, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 
 
“Dispositivo alemán devuelve vista a ciegos, reportan expertos” 
Científicos desarrollaron un implante ocular que permitió a tres pacientes ciegos ver formas y objetos a los pocos días de 
tratamiento durante un ensayo. Dijeron que el uso del dispositivo podría volverse de rutina dentro de cinco años para 
algunos niños con ceguera. Especialistas describieron los resultados del estudio como espectaculares y señalaron que el 
dispositivo, desarrollado por investigadores alemanes, podría cambiar la vida de las hasta 200 mil personas con ceguera en 
todo el mundo a causa de retinitis pigmentaria, enfermedad degenerativa del ojo. El mecanismo, conocido como implante 
subretiniano, se coloca debajo de la membrana molecular y remplaza directamente los receptores lumínicos que se pierden 
como resultado de la enfermedad. Luego de la etapa de detección de la luz, emplea las funciones de procesamiento de 
imágenes naturales del ojo para generar una imagen visual estable. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 
“Haití: aumenta a 442 la cifra de muertos por cólera” 
La cifra de muertos en Haití a consecuencia de la epidemia de cólera aumentó ayer a 442, mientras el de personas con 
síntomas de la enfermedad llegó a más de seis mil 700, informaron autoridades sanitarias del país caribeño. El director de 
Promoción de la Salud y Protección del Medio Ambiente, Jocelyne Pierre-Louis, admitió que el número de muertes y 
hospitalizaciones va en aumento a pesar de que se han implementado ‘todas las medidas’ posibles para contener la 
epidemia. En declaraciones citadas por la emisora Radio Metropole, el funcionario señaló que el Departamento de Salud y 
sus socios internacionales han implementado una campaña de sensibilización y un plan de vigilancia epidemiológica. Sólo 
del sábado pasado a la fecha se han registrado 105 nuevos decesos. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Descuentos en pago de la tenencia 2011” 
El subsecretario de Ingresos del gobierno del estado, Oscar Cano Mondragón, hace saber que ayer inició un programa de 
descuentos del 100 por ciento en recargos de tenencia, y también se determinó que aquellos propietarios de automóviles 
adquiridos en los últimos años, podrán hacer el cambio de propietario sin ningún costo de aquí hasta el último día hábil del 
mes de diciembre. En entrevista, Oscar Cano llamó a los automovilistas a aprovechar esta campaña de descuento del 100 
por ciento de recargos en el pago de tenencia, pero precisó, sólo en el caso de la estatal, la federal no entra en esta 
promoción.  En cuanto al cambio de propietario, dijo que se hará de manera gratuita en lo que resta del año, recomendando 
a quienes adquirieron un automotor y no lo tienen aún a su nombre, que aprovechen la oportunidad y se regularicen, 
además de que van a contribuir a que Morelos tenga un padrón correcto, en cuanto al parque vehicular. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Andrés Lagunas). 
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“Morelos será líder internacional de acuacultura y pesca, dice Conapesca” 
Todo el apoyo a la acuacultura y la pesca en Morelos para que se convierta en líder internacional en producción y venta, 
anunciaron el gobernador Marco Adame Castillo y el titular de Conapesca, Román Corral Ávila. Vamos por 33 millones de 
consumidores en México y ser los mejores del mundo, anunciaron los funcionarios. En sesión de trabajo con los productores 
de peces de ornato y pez-carne, Adame Castillo propuso una política pública cuyos objetivos van encaminados a triplicar el 
valor de la producción para llegar a 150 millones de pesos en los próximos 24 meses, pues en estos momentos registran 
93.3 millones, de 50 millones que había en 2006, ejemplificó. En su intervención de respaldo a la acuacultura y pesca, habló 
de apoyar este sector para que los mil 700 empleos sean duplicados; mencionó la recuperación de una granja de langostino, 
la cual deberá ser parte del proceso de crecimiento. Se realiza un estudio sobre los segmentos del mercado que se 
presentará en el mes de enero, anunció. 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11223:es-confiable-morelos-en-
proyecto-de-acuacultura&catid=42:local&Itemid=63 

 
Nacional: 
 
“Nuevo récord en la BMV; ganó ayer 0.34%” 
La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer con una nueva marca histórica, la 25 en lo que va del año, luego de que la 
Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) anunció un esperado plan de recompra de bonos del Tesoro, en un intento por 
apoyar la recuperación de la mayor economía del mundo. El principal indicador, el índice de precios y cotizaciones (IPC) 
ganó 0.34 por ciento, al cerrar en 35 mil 843 puntos, superando el anterior máximo de 35 mil 722.71 unidades del lunes. El 
mercado accionario mexicano acumula un rendimiento de casi 12 por ciento en el año. Ayer concluyó la sesión en línea con 
sus pares estadounidenses: en Nueva York, el índice industrial Dow Jones avanzó 0.24 por ciento, a 11 mil 215.13 puntos, 
su mayor nivel desde septiembre de 2008. El tecnológico Nasdaq sumó 0.27 por ciento, a 2 mil 540.27 puntos, mientras el 
ampliado Standard and Poor’s 500 ganó 0.37 por ciento, a mil 197.96 puntos. 
La Jornada, p.26 (Reuters y Notimex). 
 
“BM: México, primero en AL en facilidades para abrir empresas” 
El Banco Mundial (BM) ubicó a México como el país de América Latina y el Caribe en el que se otorgan las mayores 
facilidades para la apertura de empresas, aunque destacó que el país debe mejorar todavía en los servicios que otorgan los 
registros públicos de la propiedad y en los trámites relacionados con el pago de impuestos. En la clasificación del 
organismo, México se situó en el sitio 35 de 183 economías en cuanto a la facilidad para realizar negocios, una mejoría de 
seis posiciones respecto del año previo, de acuerdo con el reporte Doing Business, elaborado por el Banco Mundial y la 
Corporación Financiera Internacional. 
La Jornada, p.27, (Roberto González Amador). 
 
“Agencias de Japón y China promueven al país” 
Presidentes y ejecutivos de las agencias de viajes más importantes de Japón y China recorrerán algunos destinos turísticos 
de México, informó este miércoles la Secretaría de Turismo (Sectur). Ambos países están interesados en promocionar las 
Rutas de México y atraer a mayor número de visitantes al país. La secretaria Gloria Guevara Manzo ofreció una cena en el 
Museo Nacional de Antropología e Historia a los miembros de la Asociación de Agentes de Viajes de Japón, la cual 
comenzará hoy en Cancún la reunión anual de su comité directivo. 
La Jornada, p.29, (De la redacción). 
 
“La inseguridad cuesta a México $130 mil millones al año: BBVA” 
La inseguridad pública tiene un costo económico nada despreciable para México. Alcanza 130 mil millones de pesos al año, 
cantidad que equivale a uno por ciento del producto interno bruto (PIB), según estimó este miércoles BBVA Bancomer, el 
principal consorcio financiero del país. Existe una percepción creciente de que la violencia puede estar suponiendo un freno 
al desempeño actual de la economía mexicana, planteó el grupo financiero en un reporte publicado ayer. Hay una relación 
entre violencia y crecimiento económico, comentó Jorge Sicilia, economista en jefe para México y Estados Unidos de BBVA, 
en la presentación del informe Situación México. Consideró, sin embargo, que el flujo de inversión extranjera no se ha visto 
influido por el aumento de la inseguridad en algunas regiones del país. 
La Jornada, p.7, (Roberto González Amador). 
 
“Deja alto costo la migración, estima RIMD” 
La migración de mexicanos a Estados Unidos ha dejado más costos que beneficios para el país, sostiene la Red 
Internacional de Migración y Desarrollo (RIMD). En el estudio “hacia un diagnóstico de los vínculos entre la migración, 
desarrollo y derechos humanos”, que fue presentado ayer el organismo señala que la inversión en la reproducción social de 
los migrantes en términos de salud y educación ha sido mayor comparada con la retribución que hacen los paisanos a la 
economía mexicana a través de las remesas. Según el informe, de 1994 a 2008, el país destinó 302 mil 100 mdd en la 
formación académica y atención médica de los mexicanos que finalmente optaron por emigrar a Estados Unidos, mientras 
que en ese lapso se obtuvo 156 mil 200 mdd en envíos. 
Reforma, p.8, (Verónica Sánchez). 
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Internacional: 
 
“Se desacelera el ritmo de recuperación económica mundial, asegura la OCDE” 
El ritmo de la recuperación económica mundial se desaceleró desde principios de año, un hecho que es más pronunciado 
que lo previsto en los países de la zona OCDE, según un informe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económico publicado ayer miércoles. “La reactivación mundial sigue siendo frágil aunque globalmente se encuentre 
encauzada”, según este informe publicado en perspectiva de la cumbre del G20 de potencias industrializadas y emergentes 
en Seúl el 11 y 12 de noviembre próximos. El crecimiento de la actividad y los intercambios comerciales se debilitaron desde 
principios de año, a raíz de la disminución de las incitaciones fiscales, subraya el estudio. En la zona OCDE, que reúne a los 
30 países democráticos más ricos, esa desaceleración “es más pronunciada que lo previsto”, subraya el informe. La OCDE 
proyecta ahora un crecimiento de 2.5 a 3 por ciento en su zona para este año. Para 2011 prevé una expansión de 2 a 2.5 
por ciento y para 2012, de 2.5 a 3 por ciento. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Edificarán 30 obras viales con el crédito” 
El Secretario de Administración y Finanzas, Alejandro Villarreal Gasca, entregó a los legisladores de la Comisión de 
Hacienda, el catálogo de obras que se efectuarán con el crédito de mil 500 millones de pesos el próximo año, del cual el 40 
por ciento se destinará a infraestructura educativa y el 60 por ciento restante a mega obras de infraestructura vial. 
Rabindranath Salazar Solorio explicó que de los mil 500 millones de pesos, el 40 por ciento se destinará para obras de 
infraestructura educativa, en la que no se descartan algunas obras que tiene contemplada la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), a fin de que los recursos previstos para ello se destinen al gasto corriente y operación de la 
máxima casa de estudios. De hecho, el diputado priísta Fernando Martínez Cué, planteó que dentro del catálogo de obras 
públicas se tiene que contemplar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que esta institución tome 
el dinero destinado para obra para cubrir los adeudos que arrastra desde hace años. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Alberto Millán); La Unión de Morelos, p.19, (LUM) y La Jornada Morelos, p.12, (José Luis 
Garcitapia). 
 
“Morelos: exigen frenar piratería en el transporte” 
Con bloqueos en las principales avenidas de Cuernavaca y Cuautla, propietarios de taxis y camionetas de pasajeros 
exigieron que el gobierno del estado saque de circulación las unidades piratas que invaden sus rutas y destituya al director 
de Transporte, Francisco Alva Meraz, a quien acusan de encubrir a dueños de unidades irregulares. Alrededor de las 9:00 
horas, los choferes estacionaron unas 150 unidades en las principales vialidades de Cuautla y aseguraron que la 
proliferación de vehículos piratas ha mermado sus ingresos hasta en 50 por ciento. En Cuernavaca estacionaron 
aproximadamente 165 unidades en las avenidas Gutenberg, Boulevar Juárez y Galeana, que llevan a la plaza principal y al 
palacio de gobierno, donde se reunieron para demandar audiencia con el gobernador. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos Cruz); El Sol de Cuernavaca, p.3, (Andrés Lagunas) y Diario de Morelos, p.7, 
(Adriana Monje). 
 
“Choferes de la ruta 6 detienen a unidades que operan sin placas en la zona oriente” 
Ante la falta de respuesta por parte de la autoridad estatal, choferes y concesionarios de la ruta 6 con derrotero en 
Tetelcingo, realizaron un operativo en el cual localizaron y detuvieron a dos camionetas de la ruta 1 que realizaban el 
servicio sin tener los engomados y las placas correspondientes, lo que generó un conato de bronca en el carril lateral de la 
avenida Reforma en la colonia Postal. Poco después de las seis de la mañana, los choferes cansados por la falta de 
resultados de la Dirección General del Transporte (DGT) en torno al pirataje, decidieron implementar su propio operativo 
para detectar a las unidades que trabajan de manera ilegal, principalmente de la ruta 1 que llega a la colonia Cuauhtémoc y 
que representa para ellos una competencia desleal. 
La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar). 
 
“Comienza la construcción del parque ecológico en Tlaltenango” 
El presidente municipal, Manuel Martínez Garrigós, dio el banderazo de inicio a la construcción del Parque Ecológico 
Tlaltenango, en el que se inyectarán recursos del orden de los 45 millones de pesos. A su vez, vecinos de la zona afirmaron 
que la edificación de este Parque en Tlaltenango es una decisión histórica, porque no se tiene registrado que un presidente 
municipal, cuando menos de la capital, haya privilegiado una política pública de desarrollo sustentable y apuesta en materia 
ambiental, por encima de los intereses de empresas trasnacionales y de un predio que tenía un fin meramente económico. 
Martínez Garrigós señaló que el recurso fue tomado de los 600 millones y que con esta obra se va a beneficiar 
prácticamente a toda la zona norte de la ciudad, alrededor de 100 mil personas, “y el monto de inversión será de 45 millones 
de pesos, 40 que ya destinamos a la compra de los predios y 5 más que será la obra pública, con empresarios morelenses y 
con la calidad que merece”. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Israel Mariano). 
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Nacional: 
 
“México, grave riesgo para indocumentados” 
La migración atraviesa por una etapa crítica que se evidencia no sólo con prácticas xenofóbicas comunes sino con políticas 
que criminalizan y vulneran los derechos elementales de indocumentados. Hay una percepción alterada y manipulada de la 
migración, se advirtió durante el encuentro de la Acción Global de los Pueblos sobre Migración, Desarrollo y Derechos 
Humanos (AGP), red de agrupaciones civiles de los cinco continentes, fundada en 2007 cuando la Organización de las 
Naciones Unidas convocó a un diálogo de alto nivel sobre dichos temas. 
La Jornada, p.2, (Fabiola Martínez y Georgina Saldierna). 
 
“Asesinados, 65 periodistas en una década: CNDH; en un lustro, 12 desapariciones” 
Funcionarios del gobierno federal y de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) firmaron ayer un convenio 
de colaboración que busca mejorar la protección a periodistas. Derivado de ese convenio, se integrará en breve un comité 
de consulta y auxilio técnico de las autoridades responsables de aplicar medidas de prevención y protección para los 
trabajadores de los medios de comunicación. Sin embargo, los representantes de los periodistas en dicho comité no tendrán 
voto, sólo voz. De ahí que las estrategias serán definidas sólo por los representantes gubernamentales y de la CNDH. 
La Jornada, p.13, (Fabiola Martínez). 
 
“El gobernador de Jalisco usó a su arbitrio $10 mil millones este año” 
El gobernador de Jalisco, el panista Emilio González Márquez, elaboró su proyecto de presupuesto de egresos para 2011 
con una proyección muy por debajo del gasto real, lo cual le permitirá tener dinero para uso discrecional, como ocurrió este 
año, cuando propuso un gasto de 61 mil millones de pesos y terminará con un ejercicio de al menos 71 mil millones, 
denunciaron las fracciones parlamentarias de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática 
(PRD), las cuales anunciaron que citarán al mandatario para que explique estas falacias. En el proyecto de presupuesto de 
egresos 2011 que González Márquez envió a los legisladores se planea una erogación de 65 mil 840 millones de pesos, 
cifra inferior a los 71 mil millones que ejercerá este año, dijeron Patricia Retamoza y Roberto Marrufo, del PRI, y Raúl 
Vargas, del PRD. Es de extrema urgencia que el gobernador comparezca ante este Poder Legislativo y explique las razones 
de esta presupuestación ficticia y de la falta de apego a la ley en materia presupuestal, dijo Retamoza, presidenta de la 
Comisión de Hacienda. 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos G. Partida). 
 
“ONG: 10 mil centroamericanos han sido secuestrados este año en México” 
Este año unos 10 mil centroamericanos han sido secuestrados al transitar por territorio mexicano; al menos 800 siguen 
desaparecidos y se teme que hayan sido asesinados, denunció la Caravana de Madres de Migrantes. Los activistas 
exigieron a las autoridades mexicanas frenar el acoso, secuestros, extorsiones, robos, abusos y asesinatos de 
indocumentados, y señalaron que tanto policías como bandas del crimen organizado se ensañan con los peregrinos en la 
Tierra. Procedente de Oaxaca, la caravana arribó hoy a la comunidad Guadalupe (conocida como La Patrona), en el 
municipio de Amatlán de los Reyes, Veracruz, donde oraron por quienes han dejado sus hogares para buscar trabajo en 
Estados Unidos. Un centenar de fotografías de desaparecidos fueron colocadas a la orilla de las vías del ferrocarril, principal 
medio de transporte de los migrantes, pese al riesgo de sufrir mutilaciones o morir. 
La Jornada, p.33, (Andrés Timoteo Morales). 
 
“Llega Anzaldo tras rectificar Zavala su voto” 
Gustavo Anzaldo Hernández presidirá el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) durante los próximos dos años al ser 
elegido por mayoría en una segunda votación en reunión privada de consejeros, luego de que la ex presidenta del 
organismo, Claudia Beatriz Zavala Pérez, retiró su apoyo a Carla Humphrey Jordan para sucederla en el cargo. En sesión 
extraordinaria para hacer del conocimiento del Consejo General la decisión y tomar protesta a Anzaldo, Humphrey acusó a 
Zavala de violentar la vida interna y la autonomía del IEDF al modificar el sentido de su voto, y lo asumió como un acto de 
intolerancia y discriminación por su vínculo matrimonial con el diputado federal del PAN Roberto Gil Zuarth, al que 
acompañó el pasado 24 de octubre –en plena jornada electiva de comités vecinales– a registrarse como candidato a la 
dirigencia nacional de ese instituto político. 
La Jornada, p.34, (Ángel Bolaños). 
 
“Avanza en el Senado reforma que regula venta de comida chatarra en las escuelas” 
El Senado de la República aprobó ayer en lo general reformas en materia de educación y salud para regular la venta de 
comida chatarra en las escuelas y combatir la obesidad infantil; sin embargo, quedó pendiente la discusión en lo particular, 
debido a que el debate se polarizó cuando los panistas acusaron a legisladores del PRI de que pretendían detener la 
reforma. En respuesta, la fracción priísta avaló junto con PRD, PT y Convergencia, endurecer la legislación, a fin de que no 
nada más limite, como se proponía en el dictamen, sino que prohíba expresamente la venta y comercialización de alimentos 
y bebidas de alto contenido calórico y bajo nivel nutricional. 
La Jornada, p.39, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
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“Reanuda la CNTE movilizaciones para que sea derogada la Ley General de Educación” 
Con la instalación de su plantón frente a la Cámara de Diputados, a partir de este jueves los contingentes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) reanudarán las jornadas de movilizaciones a lo largo del 
país para exigir la derogación de la Ley General de Educación –aprobada el mes pasado–, la cual da carácter constitucional 
a medidas que no fueron consensuadas con el sector magisterial. El magisterio independiente expuso su plan de acción, 
que comprende la instalación de un campamento permanente de denuncia frente al palacio de San Lázaro, así como 
diversas movilizaciones en diferentes partes del país en lo que resta del año. 
La Jornada, p.39, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Critican estrategia de compra de gasolina y derivados de Pemex” 
La Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas Petroleros (UNTPP) denunció la política torcida y perversa que se 
promueve desde el seno de la dirección general de Petróleos Mexicanos (Pemex) que ocasiona al país una fuerte sangría 
económica por la compra de un millón 300 mil barriles mensuales de gasolina ligera, naftas, para cubrir sus exigencias 
internas, mientras que el petróleo ligero que extrae del subsuelo nacional lo comercializa en el mercado estadounidense. El 
dirigente nacional de la UNTPP, Didier Marquiña Cárdenas, aseguró que comprar del otro lado de la frontera el producto 
maquilado como gasolina ligera, que bien podría procesarse en las instalaciones que se tienen en el complejo petroquímico 
La Cangrejera, que fueron diseñadas para ello y que ahora se encuentran seriamente afectadas debido a que operan con 
crudo pesado, repercute en el funcionamiento del complejo. Rehabilitarlo implicaría realizar una fuerte inversión, añadió. 
Informó que el programa de compra de nafta para cubrir las exigencias internas del país se ejecuta desde finales del 
gobierno de Ernesto Zedillo, lo apuntaló Vicente Fox y lo prosigue Felipe Calderón. 
La Jornada, p.30, (Jesús Lastra Ríos, corresponsal). 
 
“Falta voluntad en la SCT y Cofetel para dar a Telmex el triple play” 
El presidente de Fundación Telmex, Arturo Elías Ayub, acusó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y a la 
Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) de falta de voluntad para otorgar a la compañía el cambio de título de 
concesión que le permitiría ofrecer los servicios de datos, voz y video, conocidos como triple play. Previo a su participación 
en el primer Congreso Internacional de Liderazgo, organizado por la Universidad Anáhuac, criticó que México es de los 
pocos países en el mundo, junto con Argentina, que no tienen una convergencia plena. “Es increíble que no se haya dado. 
¿Cuál será la razón? es una pregunta que le tendrías que hacer a las autoridades. Nosotros llevamos esperándolos cinco 
años, cinco años que han tenido de ventaja nuestros competidores ofreciendo el triple play”, indicó. Agregó que si bien 
legalmente Telmex tiene la prohibición de ofrecer el servicio, el cambio de título depende totalmente de esas dependencias. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Aprobó Cofetel entregar 39 canales espejo para continuar migración digital” 
A pesar de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió la controversia en contra del decreto para la 
transición a la televisión digital, la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) aprobó ayer entregar 39 canales 
espejo para que igual número de concesionarios transmitan de forma simultánea en señal analógica y digital como parte del 
proceso de migración. Los concesionarios que podrán operar estos canales espejo tienen hasta 240 días hábiles para 
completar los trabajos de instalación y operación pero, puntualizó la Cofetel, los concesionarios no tendrán derechos reales 
sobre el canal. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
“Reina opacidad en 61 por ciento de municipios” 
El 61 por ciento de los municipios de México no publican ni transparentan su presupuesto y los que lo hacen reciben una 
calificación en promedio de 30 por ciento debido a la calidad de la información, de acuerdo con el Índice Municipal de 
Información Presupuestal 2010. En la segunda edición de esta publicación, los municipios que resultaron mejor valuados 
fueron Metepec, estado de México y Puebla, ambos con calificación de 97 por ciento, seguidos por Zacatecas, Zacatecas 
con 70 por ciento; Mexicali, Baja California con 67 por ciento; y Atlatlahucan, Morelos con 64 por ciento. 
Reforma, p.p. Negocios, (Ulises Díaz). 
 

Internacional: 
 
“OEA: eliminar violencia contra mujeres, reto en Latinoamérica” 
Alfonso Quiñónez, secretario de Relaciones Exteriores de la Organización de los Estados Americanos (OEA), manifestó que 
el papel de la mujer es esencial para minimizar los efectos del crimen organizado y que es necesario contar con políticas 
integrales que favorezcan su desarrollo, lo cual implica el respeto de sus derechos económicos, sociales, culturales y 
políticos. El diplomático recordó que en una buena parte de nuestros países las mujeres son cabezas del hogar; son las 
responsables del cuidado y crianza de los niños y a veces no se les da el reconocimiento ni el apoyo que merecen. Expresó 
su preocupación por la cifra presentada por la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el 
Caribe, Alicia Bárcena, sobre el número de jóvenes de entre 15 y 24 años que ni estudia ni trabaja. 
La Jornada, p.8, (Ariane Díaz). 
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“Admite Obama ‘responsabilidad’ en la derrota electoral demócrata” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, afirmó ayer que el resultado de los comicios legislativos demuestra que “la 
gente está profundamente frustrada” con el ritmo de la economía, y aseguró: “como presidente, acepto la responsabilidad en 
esto”. En una rueda de prensa, Obama se refirió a las elecciones legislativas del martes en Estados Unidos, que dieron una 
amplia victoria al Partido Republicano, hasta ahora en la oposición, y que se hace con el control de la Cámara de 
Representantes y avanza seis escaños en el Senado. Al comienzo de su alocución, en la que adoptó un tono claramente 
apagado, Obama indicó su disposición de colaborar con los republicanos e indicó que “lo que los estadounidenses esperan 
de nosotros es que nos centremos en los problemas por resolver, en la economía”. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Hubo en EU rechazo al statu quo, no espaldarazo a los republicanos” 
A pesar de las apariencias, el electorado estadounidense no dio un giro a la derecha en las elecciones intermedias, sino que 
expresó su repudio al manejo del país por la cúpula política y su desaprobación a demócratas y republicanos. Una minoría 
de votantes (aproximadamente 40 por ciento) acudió a las urnas; los sectores de mayor edad y conservadores otorgaron un 
triunfo a los republicanos, mientras que las bases más jóvenes y de color, que fueron claves en los triunfos del presidente 
Barack Obama y los demócratas, participaron en índices muy reducidos. Esto resultó en que los republicanos lograron 
cosechar un triunfo electoral con base en este desencanto generalizado. Los republicanos conquistaron el control de la 
Cámara de Representantes al añadir por lo menos 60 escaños más (el triunfo numérico más grande desde 1948), elevaron 
su número en el Senado en seis más (no alcanzaran los 10 que necesitaban para obtener la mayoría), y obtuvieron el 
control de por lo menos ocho gubernaturas más (ahora tendrán la mayoría de las 50 gubernaturas). Aún están pendientes 
los resultados en algunas contiendas en varios puntos del país, por lo que no hay totales finales. La elección también logró 
establecer un nuevo récord como la intermedia más cara en la historia del país. 
La Jornada, p.22, (David Brooks). 
 
“Se agudiza la crisis de la basura en Nápoles” 
Cuatro personas resultaron heridas en choques con la policía por la apertura de nuevos vertederos de basura en la región 
de Nápoles, por lo que la Comisión Europea llamó a las autoridades a tomar medidas inmediatas. En Terzigno y en 
Giugliano, cerca de Nápoles, hubo incidentes con la policía, que intentó alejar a los manifestantes de la entrada de los 
vertederos y garantizar a los camiones que descarguen las toneladas de basura acumulada. 
La Jornada, p.24, (Afp). 
 
“Chocan Costa Rica y Nicaragua en la OEA por la disputa de la inhóspita isla Calero” 
Costa Rica y Nicaragua se enfrentaron hoy en una reunión extraordinaria de la Organización de Estados Americanos (OEA) 
en una disputa por la isla Calero, un inhóspito y pequeño pedazo de tierra de unos 151 kilómetros cuadrados enclavado en 
la margen derecha del río San Juan, en el contexto de un largo historial de desencuentros. Al fracasar el intento por acercar 
posiciones entre los dos países y en aras de seguir conversaciones informales, la OEA pospuso la reunión para este jueves. 
El territorio, que ambos países reclaman como suyo, está ocupado desde el fin de semana por efectivos del ejército de 
Nicaragua, que arriaron la bandera costarricense y enclavaron la de su país, según el resultado de un sobrevuelo 
costarricense en la zona. El enfrentamiento comenzó a incubarse hace poco más de un mes, luego de que Nicaragua 
decidiera dragar el río San Juan, del que tiene soberanía conforme a un fallo del tribunal de La Haya de julio de 2009, pero 
sobre el que Costa Rica tiene derechos a perpetuidad de libre navegación con fines de comercio, al amparo del tratado 
Cañas-Jerez, de 1858. 
La Jornada, p.25, (Dpa y Afp). 
 
“Giresol, red de capacitación para el manejo de basura” 
Guatemala tiene más de 700 mil tiraderos clandestinos. Pero una red de activistas, armados apenas de conocimientos y 
estrategias, construye fortalezas para mejorar la gestión de residuos, en una alianza que abarca México y Alemania. La Red 
Guatemalteca de Promotores Ambientales en la Prevención y Gestión Integral de los Residuos Sólidos (Red Giresol 
Guatemala) se inició en 2006 con un acuerdo de cooperación entre los gobiernos de los tres países y una movilización de 
fondos que no llegó a 200 mil dólares. Los asociados –Cooperación Técnica Alemana, las carteras de Medio Ambiente de 
México y Guatemala y la Comisión Nacional de Desechos Sólidos de este último país– concibieron un programa para formar 
promotores ambientales, dirigido a personal gubernamental nacional y municipal de las áreas sanitaria y ambiental. Los 
talleres son impartidos en 140 horas de clase sobre educación ambiental y residuos, almacenado, barrido, transferencia y 
transporte de desechos, así como técnicas para reducir, reutilizar y reciclar, entre otros aspectos. 
La Jornada, p.42, (Ips). 
 

 

 


